

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XX

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, al año 12 Peseta
Fuera, trimestre 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Viernes 23 de Febrero de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 43

Declaraciones del general Polavieja

Inglaterra ante Europa

El número de *La Patrie*, de París, llegado hoy inserta una *interview* celebrada entre el general Polavieja y el corresponsal del colega parisiense en Madrid.

El ex-ministro de la Guerra comenzó felicitando calurosamente al representante de dicho periódico por la campaña que *La Patrie* ha emprendido en favor de los boers.

—Es preciso confesar—añadió el general—que Inglaterra ha dado señales bien evidentes de decadencia.

Después, haciendo un paralelo entre el estado de espíritu de los españoles durante la guerra hispano americana, y de los ingleses en la actualidad, agregó:

—Nosotros, al menos, hicimos la guerra y la paz por salvar la monarquía, mientras que los ingleses no tienen más que un fin, hacer el juego de Mr. Chamberlain y el de los accionistas de las minas de oro del Transvaal.

—¿Es grave la crisis inglesa?

—Sí, lo es; no porque son vencidas las tropas, sino porque el atleta británico acaba de revelar al mundo la falta de fuerzas en todos sus miembros. ¿Quién pretenderá que la escuadra inglesa valga más que su ejército terrestre? Se podrá oponerle muy fácilmente artillería formidable que defiende el litoral europeo contra las tentativas de aproximación de la ballena furiosa é impotente.

Los boers que trasportan entre las montañas sus cañones sobre rails, nos enseñan que es fácil el conducirlos á las costas, impidiendo los desembarques y los bombardeos.

Inglaterra no puede contar con el elemento europeo para la reorganización de sus fuerzas. No puede llamar al ejército á todos sus ciudadanos; menos puede aún crear el día de mañana el amor al ejército, institución completamente desdeñada en Inglaterra.

Dicha nación tendría necesidad de un ejército inmenso, ejército imposible al estallar una conflagración universal.

¿Qué haría Inglaterra enfrente de una coalición europea?

Se vería entonces obligada á soluciones extremas y desesperadas. Su primera víctima sería España. Inglaterra se apoderaría de Canarias, Ceuta, Algeciras y las Baleares, porque nuestro gran defecto es la neutralidad, lujo que solo pueden pagarse las naciones poderosas.

«Si, terminó el general Polavieja; si Europa abandona á su suerte á las repúblicas aliadas, terminará el siglo XIX con el crimen más abominable.»

El conflicto anglo-boer

Juicios.

Es difícil, si no imposible, por hacerse cargo por la lectura de los últimos telegramas de la situación actual y respectiva de los generales Roberts y Cronje.

El *War Office* da pocas noticias, y las que transmiten los corresponsales son muy confusas, apareciendo en ellas muchos nombres de localidades que no figuran en los mapas y planos de detalle, y otros que corresponden á puntos situados á mucha distancia del teatro de operaciones ó en lugares por donde no se sabe que hayan pasado ni los ingleses ni los boers.

Tal acontece con Kofyfontein, donde se dice que fué apresado un convoy inglés por éstos últimos, y que se halla sobre el río Riet, á más de cincuenta kilómetros al Sudeste de Jacobsdal, es decir, hacia el interior del Orange; de manera que es materialmente imposible marcharse ningún convoy de las tropas británicas. Tal vez haya algún otro Kofyfontein al Norte de Modder, y ahí haya sido donde las fuerzas de Cronje, al evacuar Maggersfontein, tropezaron con el referido convoy, que seguía á retaguardia á la Caballería de French, é iba destinado sin duda, á aprovisionar á Kimberley. Sin embargo, esta noticia ha sido desmentida por la Prensa inglesa.

Tampoco se comprende como hallándose French en Kimberley y Macdonald sobre el Modder, haya tratado según dice otro telegrama, el general Kelly Kenny de arrojar á los boers de Cronje contra las tropas de los primeros. Sería preciso que Kelly Kenny se hubiese adelantado hacia Bloenfontein más que el general republicano para obligar á éste á retroceder en dirección á la nueva línea inglesa, y no es creíble tal cosa siendo de Infan-

tería montada la gente de Cronje y de infantería á pie (i) la de la sexta división británica.

Lo más exacto parece ser lo dicho por otro corresponsal, que lord Roberts no conoce con exactitud la situación del enemigo. Esto es lo más natural, pues los boers, con su conocimiento del país y su velocidad de marcha habrán procurado ponerse fuera del alcance de las tropas que los persegulan, y hasta que estas practiquen reconocimientos en gran escala no se enterarán con exactitud de las posiciones en que se halla el enemigo.

En el Natal, y por los motivos expresados ayer, se han concentrado los boers en la orilla izquierda del Tugela. ¿Podrá ahora Redvers Buller forzar el paso? Ello se ha de ver.—L

Las operaciones en Orange

Según los últimos telegramas de la prensa inglesa, los generales Kitchener y Kelly Kenny, con la sexta división, persiguen al general Cronje, marchando hacia Bloenfontein. Entre tanto, el general Macdonald, con la brigada de biglanders, hizo una marcha forzada hacia el paso de Roodon-Rand, llegando á veinte millas en dirección á Kliptoraaldrift.

El general French siguió el curso del Modder.

El general Kelly Kenny intentó atacar por el flanco á los boers para empujarlos hacia las posiciones que ocupaban las fuerzas de Macdonald y French.

Las fuerzas inglesas abandonaron Jacobsdal Klipdrift para reforzar las columnas avanzadas.

Los telegramas de origen boer, que probablemente se refieren á la retirada de Cronje y son de fechas más atrasadas, presentan al general boer luchando en los alrededores de Kimberley con el general French.

Del Extranjero.—En Londres

Proposición desecha

Madrid. 22.

Telegrafían de Londres que la Cámara de los lores que desechado la proposición en la que se pedía el servicio obligatorio.

EN PARÍS

La guerra anglo boer

Un telegrama de París dice que noticias de esta madrugada aseguran que los ingleses han sufrido una serie de descalabros á orillas del río Modder.

Faltan detalles pero la noticia de tales descalabros de buen origen



Combate naval del cabo Sicie

23 de Febrero de 1744

Jornada gloriosa, pero desgraciada, fué la de este día para la escuadra española Marchaba unida la flota hispano francesa contra la inglesa—á la cual se prometían destruir para limpiar de barcos británicos aquella parte del Mediterráneo—y sobre la costa de Provenza y junto al cabo de Sicie se entabló la lucha.

El almirante inglés, Mantewso maniobró con tan habilidad que consiguió separar las fuerzas aliadas, y aprovechando tan favorable coyuntura cargaron los barcos ingleses contra la escuadra española, muy inferior por sí misma en elementos y número á la enemiga.

La defensa de los buques españoles, fué corajuda y esforzada. Pero la superioridad de los contrarios hizo baldío su intrépida bravura. El «Real Felipe» de 114 cañones que manda el jefe de la escuadra, D. Juan José Navarro, fué acometido sañudamente por el propio comandante Manthews con el «Namur», el «Malborough» y el «Norfolk» especialmente, consiguiendo rechazar á los contrarios. Auxiliaron en aquel trance el «Hércules» y el «Constante» al «Real Felipe» que quedó demantelado, derribadas sus vergas mayores sobre los postales.

Navarro resultó herido en una pierna por un casco de metralla. Pasadas algunas horas, el enemigo volvió á embestir contra el referido navío que llegó á verse atacado por siete buques ingleses; á pesar de los destrozos sufridos se defendió con valentía y peleó su dotación con tanta energía que el enemigo vió burlado su propósito de rendirle, consiguiendo aquellos bravos con su heroísmo conquistar con la corona del martirio el bien de la patria agradecida por su deada proeza.

Como premio á tan brillante defensa, al almirante D. Juan José Navarro se le concedió el título de marqués de la Victoria.

CRONICA

Sentencia sobre elecciones

Se ha dictado sentencia en el recurso electoral seguido ante la Audiencia de Barcelona por don Julián Castells y Royó y don Juan Rollán Cristófol contra la validez de las elecciones de los diputados provinciales de Tortosa don Víctor Olesa, don Francisco Roig, don Juan Ribás y don Juan Bautista Jardí, que estaban representados por el procurador don Pedro Xirinachs y defendidos por el letrado don Juan Martí Miralles.

La sentencia declara no haber lugar a la declaración de nulidad de dichas elecciones y condena a los recurrentes don Julián Castells y don Juan Rollán al pago de las costas.

«El Estandarte Católico»

Dice este diario:

«Nuestro diputado D. Teodoro se levantó para decir que él es catalán y que aprendió el catecismo en castellano.

Lo cual no quiere decir que no lo hubiese podido aprender mucho mejor en catalán.

Nosotros opinamos que los liberales parece que lo hayan aprendido en chino.»

Las anteriores asquerosas frases que respecto a nuestro querido amigo Sr. González escribe *El Estandarte*, se las arrojamos a su cara.

¡Vaya un catolicismo de groseros y canalías!

¡Y se titula católico ese mamarracho de periódico!

¿Quiénes son esos bailarines de can-can para censurar el catolicismo de nuestro amigo, cuando por su nombre podríamos citar integrista amigo de los íntimos del colega que ha jurado en falso por odio al *gonzalismo*, como algún día probaremos?

¡Dios les perdone!

«Calumnia que algo queda»

Esta es la doctrina de Voltaire puesta en práctica por el *Estandarte* llamado *Católico*, que no sabemos si la aprendió en la China y en lengua castellana ó catalana; pero sí que tenemos la seguridad la aprendió yendo del brazo bazofianando con los criminales y asesinos y cuyas amistades todavía cultiva, esperando la hora de volver al comedero. De ellos aprendió a mentir negando la realidad y la verdad, ya que negar la existencia del Museo Arqueológico Municipal es negar lo que existe; de ellos aprendió a calumniar, suponiendo que en el Ayuntamiento se roba, figurando gastos en obras que no se realizan como las del célebre *Kiosco del Parque*, que, apesar de los puntales, *ha hecho ya asiento y mayor lo hizo en el presupuesto municipal*.

Ya que desea saber si algo cuesta el *future* Museo, le diremos que sí; ya que han tenido que recogerse, según ya decíamos en números anteriores, los fragmentos que estaban ya almacenados y que fueron esparcidos des-

pués por sus amigos, considerándolos como piedras apropiadas para convertir las en machaca con que afirmar nuestras calles; acto salvaje que revela la estupidez é ignorancia de aquellos camaradas de *El Estandarte* que tan tristes recuerdos dejaron en Tortosa por sus inmundidades escandalosas, defraudes, falsificaciones, robos y asesinatos.

Nuestra navegación fluvial

Han reanudado sus viajes, con la baja de las aguas del Ebro, los varios laudes que de Mequinenza, García, Mora, Benifallet, Tivenys y otros pueblos, constituyen la base de nuestra navegación fluvial, que fué en otro tiempo muy activa é importante cuando, desde Tortosa á Zaragoza y pueblos intermedios, había un gran comercio, especialmente de trigos y harinas procedentes de Aragón.

Se asegura también que pronto viajará el vapor *Ciudad de Tortosa* entre esta ciudad y Amposta y Cava.

Este vapor ha sido adquirido por los dueños de la isla de Buda.

Banco de Tortosa

El domingo último celebróse, como estaba anunciado, la Junta general ordinaria de accionistas del Banco de Tortosa, presidida por don Francisco Llasat y Puig, acordándose el reparto de tres pesetas por acción y la reelección de los individuos del Consejo de Administración y comité de Barcelona que debían ser sustituidos.

De la memoria que hemos leído, resulta un aumento considerable de movimiento en todas las secciones, comparado con el de años anteriores, apareciendo un movimiento de Caja por valor de pesetas 31.598.338—Depósitos existentes por 585.372—Un movimiento de 37.847 letras por valor de 18.484.971 pesetas y 306.195 pesetas de descuentos existentes en cartera.

Los anteriores datos bastan por sí solos para demostrar la marcha progresiva de dicha sociedad de crédito.

El jueves lardero

Ayer tarde con motivo de ser el jueves lardero circuló por nuestras calles una estudiantina tocando la música y llamando la atención del vecindario por ver si soltaba la *perrita* consiguiente.

Varias familias, con muy buen acierto, salieron al campo con las cestas de la merienda, para comérsela lejos del bullicio á la sombra de los árboles y respirando el aire confortable de la campiña deliciosa.

Según costumbre inmemorial de los tortosinos se vió muy concurrido el ermitorio de Mirj-Cami.

Podá del olivo

Sabemos que varios propietarios que están podando sus olivares, quedan inmediatamente las ramas cortadas, á fin de matar enseguida, como dijimos en otra ocasión, los gérmenes de insectos dañinos, que suelen

abundar mucho en las ramas enfermas.

Si esta costumbre se generaliza y se toman otras acertadas medidas, puede destruirse mucho la mosca del olivo que tantos perjuicios ocasiona á la producción olivarera.

Gazapos

Los aficionados á la caza de conejos dicen que se observa bastante abundancia de gazapos en los montes vecinos, especialmente en la cordillera del Coll del Alba y montes de Caro, sin duda por la fragosidad de aquellos parajes menos expuestos á la constante persecución de los aficionados.

Sermones cuaresmales

Según se nos ha dicho los sermones cuaresmales en la Santa iglesia Catedral han sido confiados al Rdo. Padre Martí de la Compañía de Jesús.

El vapor «Ciudad de Tortosa»

Según se nos ha asegurado, se ha firmado la escritura de venta del vaporcito *Ciudad de Tortosa* que han adquirido, según se dice, los dueños de la finca denominada *Isla de Buda*.

Estos se proponen establecer de nuevo los viajes á Amposta y la Cava, pero antes ha de trasladarse el vapor á Barcelona, donde se le montará una nueva máquina que desarrollará mayor fuerza.

Anteayer se hicieron las pruebas y el lunes próximo marchará á Buda, trasladando una expedición que trata de hacer una cacería en aquellos lagos.

Mucho nos alegraremos de que el vapor reanude pronto sus viajes y creemos que el público recibirá con agrado esta noticia, por los beneficios que reporta y las molestias que evita á los que han de trasladarse á Amposta, San Carlos, Enveixa, Jesús y María y la Cava.

Visita de inspección

De un momento á otro es esperado en Tarragona el inspector de Obras públicas D. Antonio del Palacio.

Según nuestras noticias, dicho funcionario vuelve á Tarragona con objeto de instruir expediente contra el personal facultativo afecto á la Jefatura de esta provincia.

Veremos si esta visita dará resultados más prácticos que la anterior.

Bienvenido

Se encuentra en esta ciudad el señor arcipreste de Santa María de Castellón de la Plana doctor don Tomás Costas.

Parece que el viaje de este señor se relaciona con el arregio parroquial de esta diócesis, recientemente aprobado, según nuestros informes.

«Club Recreativo»

Por falta de tiempo y para dar más amplios detalles del baile de anoche,

no publicamos hoy la relación del gran espectáculo verificado en esta favorecida sociedad.

Mañana enteraremos á nuestros lectores de cuanto se relaciona con este acontecimiento memorable.

Aviso importante á los redimidos del servicio militar

Según informes autorizados se ha resuelto ya en Madrid, por la Intervención general, el pago de los depósitos hechos por los mozos del actual reemplazo para redimirse del servicio activo de las armas.

Por lo tanto, creemos que nuestro deber es llamar la atención de los interesados para que no se dejen sorprender por unas circulares que se han recibido en ésta de un agente madrileño ofreciendo el cobro de las 1.500 pesetas á que asciende cada depósito, por 1.300 y el 5 por 100 por honorarios de agencia.

Recordamos también á los mozos que han de cobrar estos depósitos, que en la Intervención de Hacienda se les exigirá se presenten personalmente llevando el certificado de la carta de pago que se les extendió por la oficinas de la zona á que pertenecen, sin cuyo requisito es indispensable, como previene la Real orden de 5 de Febrero de 1887, no podrá hacerlas efectivas dichas cantidades.

Los individuos que no tengan en su poder este documento por haberle incluido, necesidad legal, en la instancia que dirigieron á la Comisión mixta de Reclutamiento, deberán solicitar de ésta su devolución inmediata.

Santa Misión

Los Rdos. D. Clemente Moliner Coadjutor de Calig y D. Antonio Vidá, Coadjutor de Artana, están dando estos días una Santa Misión en Las Casas del Rio Cenja, que confiamos producirá abundantes frutos de santidad para las almas de aquellos feligreses.

La tos se cura con el ELIXIR de GUAYACOL ISUAR.

No sólo la ciencia médica, sino las infinitas curaciones que con él se han obtenido, han demostrado que las hernias (quebraduras), las relajaciones abdominales, la polisarcia (obesidad), se curan siempre, con el Automotor eléctrico Busacca con patente de invención por veinte años y en forma de vendaje hipogástrico, braguero contentivo, etc.; en el Consultorio Médico internacional, Arenal, 1, principal y segundo, Madrid.

AVISO AL PUBLICO

La gran Sastrería EL PROGRESO, acaba de recibir un completo surtido de **Capas** desde 25 pesetas hasta 100. Antes de comprar, visite el público esta Sastrería. Calle Carbó, 7.

Almanaque Baily-Bailliere

Precio seis reales

Representante de la casa editorial

LIBREIA MESTRE

ROSA II-TORTOSA

Sección amena

Me place ver tu hermosura por el sol iluminada, pues me pareces una hada mas bien que humana criatura.

Ver me place, al triste rayo de las palidas estrellas, esas mejillas tan bellas como dos rosas de mayo.

Ver me place a los destellos de risueñas alboradas, tus sonrisas tan preciadas, y tus dorados cabellos.

Me place ver grandemente la blancura de tus manos, tus piecitos enanos y tu blanca y tersa frente.

Todo revela candor en tu angélico semblante y tu pecho palpitante esconde el primer amor.

Si idolatrarte es el lema que llevo escrito en mi mente, pensar en tí eternamente es de mi vida el problema.

Si suspirar por un sér es prueba de evidente amor, y el suspiro es un dolor, y es tal dolor un placer; ¡oh ángel mio! yo te adoro con ciega y loca porfía y prendida el alma mia llevo en tus cabellos de oro.

En tí cifro la ilusión más grande que he concebido, pues robarme has conseguido el alma y el corazón.

JOSÉ CRUELLS.



COMIDAS PARA EL 24 DE FEBRER
POR LEON LOTY

Almuerzo. — Col cuajada a la austriaca. — Langosta con salsa mayonesa. — Alondras asadas. — Postres. — Café. — Comida. — Sopa de papilla de maiz. — Pescadillas al «gratin». — Escalopes de ternera, panadas. — Judías a la portuguesa. — Pierna de carnero asada. — Postres. — Vinos. — Col cuajada a la austriaca. — Se cuece el cogo llo de la col, con agua y sal; después de bien escurrido y picado, se toma un poco de queso rayado, hierbabuena y perejil; se pica todo muy bien con un poco de cebolla frita, se le echa azúcar en cantidad que sobresa-

ga, y unos huevos; se mezcla y se revuelve, y seguidamente se coloca en una cacerola salteadora de níquel, se baten unos huevos, se echan por encima, se pone la vasija entre dos fuegos, y cuando esté cocida la col, se sirve con azúcar y canela. — Sopa papilla de maiz — En manteca de vacas se rehoga con viveza un par de cucharadas de harina de maiz. Se traba con agua y se alarga con leche, sazonzando la papilla, que en el acto de servir se ligará con una yema de huevo, desleída en agua.

Telegramas

En Palacio. — Consejo de ministros

El jefe del gobierno en su discurso resumen, ha informado a la reina de la marcha satisfactoria que sigue la discusión del programa económico del gobierno en el Congreso.

Ocupóse de la guerra del Transvaal con las saavedades diplomáticas del caso y por último anunció la próxima llegada del ministro del Japon para ultimar el tratado de comercio entre aquella nación y la nuestra.

Dato y Ataques

El ministro de la Gobernación que llegó anoche de Ataques, enteró a la Reina de la horrosa catástrofe de aquel pueblo.

Pintó con negrismos colores la desgraciada situación en que han quedado aquellos vecinos y enumeró las medidas que dejó adoptadas sobre el terreno para evitar la reproducción del siniestro.

Hoy se enviarán más auxilios a Ataques y la reina hará un importantísimo donativo para socorrer a los perjudicados por el incendio.

Pidal y Villaverde

El marqués de Pidal, restablecido de su enfermedad, ha asistido al consejo de hoy en Palacio.

Villaverde no ha asistido por hallarse algo acatarrado pero más tarde ha abandonado la cama y se ha marchado al Congreso en donde se le ha visto hace poco, gestionando con las minorías el arreglo del problema parlamentario, la fórmula mejor dicho, para poder aprobar los proyectos pendientes enseguida y cerrar las Cortes.

Parece que la cosa marcha por buen camino.

Mas de Londres. — Noticia del Transvaal

Otros despachos de Londres dan cuenta de la ansiedad que reina en aquella capital por no saberse nada de la guerra.

En el ministerio de la Guerra dicen que no hay ninguna noticia.

Los boers han repetido el sitio de Kimberley.

Témese el levantamiento de todos los holandeses de la colonia del Cabo contra los ingleses.

Este noticia ha causado gran alarma en Londres.

Ninguna noticia confirma que se haya libertado Ladysmith.

Cecil Rhodes llegará mañana al Cabo, procedente de Kimberley.

Esta noticia se pone en duda.

Tío, yo no he sido

Ahora resulta que ningún exministro liberal ha informado la tan comentada proposición del conde de Garay sobre las cesantías de los ministros.

Nuevas derrotas

Madrid 23

Un telegrama del Cabo confirma la noticia de que el general boer Wite derrotó por completo a numerosas fuerzas inglesas. El mismo despacho añade que en una reciente acción el Roberts escapó ileso milagrosamente.

De ataques

Las últimas noticias de Ataques comunican que no ha podido precisarse todavía el origen del fuego.

Tres días antes de la catástrofe fueron presos dos criminales temibles quienes lograron fugarse del calabozo situado en las Casas Consistoriales, junto a la escuela municipal, punto donde empezó el incendio.

Islas

De Washington comunican que el Gobierno norteamericano ha declarado que las islas de Cagallán y Sibut (Jolo pecen a Epña por hallarse comprendidos en el de París.

Fracaso

París, 22. — Se reciben nuevos detalles de la derrota sufrida por los ingleses en el río Modder.

Las pérdidas de los británicos son cuantiosísimas.

La prensa y el problema catalán

El Español dice que el debate de hoy carece de novedad, pues no se ha hecho más que repetir lo que se dijo ayer.

La nota más importante ha sido la declaración hecha por el señor Mataix de que el general Polavieja es enemigo del programa de Manresa.

El Correo censura al señor Abadal por haber hablado del Estado Español como si no fuese España su patria.

La Epoca

Recoge dos notas importantes de la sesión de esta tarde.

La declaración del señor Silvela de que el catalanismo autonomista es punible y el discurso del señor Mataix.

Las Carolinas

Nueva chocolatería

DE

Carlos Gil Capera

Se sirven platos sueltos, chocolate y leche.

Servicio esmeradísimo.

Calle de la Estación frente al «Café Univer. al».

TORTOSA

Está dando grandes resultados el **ELIXIR DE GUAYACOL CON HIPOFOSFITO Y GLICERINA** en la curación de la tos, bronquitis, catarros, opresión de pecho, etc. Disipa casi instantáneamente los accesos de ASMA.

Especial para los convalecientes del gripe, cuya tos cura en pocos días.

DE VENTA: Farmacia Isuar, calle de la Ciudad 6, Tortosa

Ron de Quina

para limpiar la cabeza e impedir la caída del pelo.

Fabricación Francesa.

El frasco de un litro ptas. 3'50.

Peluquería Vilanova. — Tortosa.

<p>Recojed sellos usados de correo</p>	<p>nacionales y extranjeros hasta los más ordinarios, para vocaciones de niños pobres que se destinan al sacerdocio. Magníficos recuerdos religiosos y especialmente Rosarios de los Padres Cruciferos y medallas de San Antonio de Pádua serán enviados como recompensa. Pedir informe: ó enviar los sellos de correo al Despacho de la Obra de Belén, PORT BOU (Gerona). Los sellos de correo se envían como muestras sin valor en paquetes ordinarios ó certificados.</p>
---	--

MIL PESETAS al que presente cápsulas de Sándalo mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona y que obren mas pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. — Plaza del Pino 6, farmacia, Barcelona.

Aprendiz

Se necesita uno en esta imprenta, Plaza del Hospital, 5.

Imp. de José L. Foguet, P. Hospital, 5

Librería Religiosa

Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

DE

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para toda

clase de documentos con su correspondiente índice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel. — A prieta

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

Su precio 3'50 Ptas. uno

ZAPATERIA

y almacén de Calzado de

JUAN MORESO

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa.

Surtido de calzado con suela de cáñamo de varias formas y precios, propios para campo.

Zapatos de goma para barros y días de lluvia, último modelo á 9 pesetas para caballero y 7'50 para señora.

CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suízo) preferido por las personas delicadas de piés de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona á medida con arreglo á los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hormería, modelada á la última moda

Precios sin competencia en toda clase de calzado

Plaza Catedral Arco del Romeu.—TORTOSA



CONFITES CARPA

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las Exposiciones de SUEZ y del CAIRO.

TOS

Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la

tos crónica y rebelde que sea y producida por cualquier causa.

Olvida toda otra especialidad quien los usa una sola vez. No contienen ópio ni morfina.

De venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.